

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona . . . . . 1 mes 6 rs., 3 id. 16.  
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 » 2 id. 18.  
 En las de Cuba y Puerto-Rico. . . . . Semestre, 6 pesos en  
 oro, 1 año 8.  
 En Francia . . . . . Trimestre 48 rs.  
 No se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado.

# LA LUCHA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, á medio real la línea y 1 real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 cént. de real línea.  
 Los comunicados y remitidos se pagan según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración.  
 Todo pago se entiende por adelantado.  
 Insértese ó nó, no se devuelve ningún original.

## ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.



EL EXCMO. SEÑOR

# D. ENRIQUE CLIMENT Y VIDAL.

SENADOR DEL REYNO,  
 CABALLERO GRAN CRUZ DE LA REAL ÓRDEN DE ISABEL LA CATÓLICA,  
 DIPUTADO QUE FUÉ DE LAS CONSTITUYENTES,  
 Ex-GOBERNADOR CIVIL DE ESTA PROVINCIA ETC. ETC.

Falleció el 19 de Noviembre último.

Q. D. G. G.

Sus amigos políticos y particulares, al comunicar á V. tan sensible pérdida, ruegan le tribute un recuerdo en sus oraciones y se sirva asistir á las solemnes exequias que, para el eterno descanso de su alma, se celebrarán en la parroquial Iglesia de esta ciudad el jueves próximo, dia 19 del actual, á las diez de la mañana.

*El duelo se despide en la Iglesia.*

Figueras 12 de Diciembre de 1878.

La Comision.

## Seccion Oficial.

La «Gaceta» publica una Real Orden fecha 26 de Noviembre del Ministerio de Hacienda resolviendo que los oficiales-vistas de las Administraciones económicas tienen derecho á asistir como vocales á las juntas administrativas que se celebren por delitos de contrabando, sin que deban tener otra clase de intervencion en los expedientes.

## Extranjero.

Londres 14.—La correspondencia diplomática relativa á los asuntos del Afghanistan comprende un interesante despacho de lord Loftus, Embajador de Inglaterra en San Petersburgo, en el cual dá cuenta de la entrevista que celebró el 22 de setiembre con el príncipe de Gortschakoff.

Dice que éste le repitió que la misión que Rusia envió á Cabul tenía un carácter de pura cortesía, y que el príncipe añadió que Rusia no pretendía intervenir en el Afghanistan, y que en el caso de guerra no daría al Emir auxilios en armas ni en dinero.

Roma 13.—Los periódicos católicos publican un suelto, al cual se atribuye un autorizado origen, hablando de la petición hecha en el Parlamento alemán relativa á la abolición de las leyes eclesiásticas de mayo.

Dice que la supresion de aquella ley facilitaría el restablecimiento de relaciones entre la Santa Sede y Alemania.

—El rey Humberto ante la insistencia puesta por M. Cairoli para retirarse, ha llamado despues de recibir una negativa de M. Farini á M. Depretis. Este está procurando formar gabinete, pero es dudoso que lo consiga.

—Participan de Lóndres que quebraron los Bancos de Glasgow, Carolina y Ewestof, quebrando además todas las sucursales de los dos primeros y 42 del último, produciéndose con este motivo muchas quiebras de casas y fábricas.

—Se da escaso crédito á las noticias de la India de origen inglés. No se confirman las últimas victorias de los ingleses ni la sumision de las tribus.

—El emir del Afghanistan ha enviado emisarios á las tribus para predicar la guerra santa. Varias tribus se han presentado hostiles á la pretension del emir y se han convertido en auxiliares de los ingleses.

## Correspondencia Particular de LA LUCHA.

Madrid 14 diciembre de 1878.

Sr. Director de LA LUCHA.  
Mi distinguido compañero:

Empiezo por rogarle á V. me dispense no le haya escrito estos dos últimos días, por la dolorosa causa de que ya le di conocimiento para que no le estrañara mi silencio.

Yo procuraré indemnizarle aprovechando dos domingos, tan luego como mi abatido espíritu me lo permita.

Hoy aunque tristemente impresionado por la desgracia, no he querido prolongar por mas tiempo mi silencio por que comprendo los deberes que me impone la obligacion á la que siempre he supeditado todos los actos de mi vida por que así me enseñaron desde niño.

Por lo que acabo de ver, la carta del general carlista hoy brigadier del ejército Sr. D. Torcuato Mendiri, que ha visto la luz pública en varios periódicos, ha sido una de las cosas

que mas ha llamado la atencion de los políticos pensadores, los cuales no vacilan en dar suma importancia al manifiesto que dá dicho jefe á sus antiguos camaradas y compañeros de armas, induciéndoles á que prescindan de la exajeracion en su idea y vengan á agruparse al rededor de la bandera levantada en el Congreso por el jefe de la minoría moderada histórica Sr. D. Claudio Moyano.

Dicese que este ha recibido cartas de adhesion de otros varios jefes del carlismo que residen desde hace tiempo en el extranjero, y que hasta aquí parecian como muy unidos á la causa del pretendiente.

Otra carta recibida ayer de París, dá á entender que este movimiento es consecuencia de ciertos trabajos que venian haciendo personas de reconocida valía para el asunto.

Se anuncia desde luego que el carlismo presenta fuera y dentro de España, verdaderos síntomas de disolucion.

Existen dos tendencias marcadísimas.

Una representada por el elemento llamado intransigente y el otro por el elemento ardientemente partidario de la unidad religiosa con exclusion de todo personalismo.

Los primeros se asegura por las predicaciones que entre ellos corren que muchos irán á afiliarse á la bandera liberal avanzada, al paso que otros se retirarán para siempre á la vida privada, y los segundos vendrán á reformar las huestes del primitivo partido moderado.

Predicese que á este se le ha reservado la realizacion de un importantísimo acto que cerraría para siempre las puertas á toda huella facciosa de la que mas estragos ha causado á la nacion.

Añádese tambien que no es completamente ajena al movimiento iniciado por Mendiri, cierta persona muy allegada á D. Carlos.

Y esta es la parte mas importante que entraña el asunto.

Decíase esta tarde por los pasillos del Congreso, que algunos prohombres del moderantismo si bien reciben de buen grado á todos los que de buena voluntad quieran acogerse bajo los pliegues de su bandera, tambien lo es que quieren imponer á los neófitos ciertas condiciones que puedan servirles de garantia contra la reproduccion de hechos como los que registra la historia contemporánea.

Pero acerca de esto nada se ha tratado por que segun se dice no ha llegado el momento oportuno.

Esto es cuanto he oido acerca del particular que indudablemente promete dar que decir muchísimo, sin que por ahora pueda asegurarse su resultado en concepto de gente de buen sentido práctico.

El diputado y general Salamanca fué anunciado hoy al ministro de la guerra una interpelacion sobre la presentacion de partida en la isla de Cuba y otros particulares referentes en la misma isla.

El general Ceballos ofreció contestar á su tiempo; añadiendo que por lo que respeta al primer punto eran inexactos los informes del interpellante.

La prensa ministerial ha vuelto á ocuparse de la tan debatida cuestion de la existencia de las actuales córtes, que algunos fijan en cinco legislaturas, cosa que los mismos que escriben en este sentido, en sus conversaciones particulares confiesan que sucederá lo contrario.

Yo confirmo las noticias que antes de ahora he dado á V. sobre la tan cacareada cuestion.

Dicese que el general Sr. Blanco jefe del distrito militar de Cataluña,

cambiará pronto de presteo.

Las cámaras marchan con languidez suma.

Nada mas por hoy tengo que comunicar á V.

El corresponsal.

## Gacetilla General.

—Mañana se celebran en la parroquial iglesia de Figueras, como pueden ver nuestros lectores en el anuncio que publicamos en la primera plana de este número, los funerales por el eterno descanso del inolvidable amigo y jefe del partido constitucional del alto Ampurdán, el Excmo. Sr. D. Enrique Climent y Vidal, cuya pérdida lamentamos todos los que defendemos los principios liberales.

Sabemos que á tan religioso acto se disponen á acudir gran número de correligionarios del finado, de esta capital y pueblos de la provincia, los cuales unidos á los del distrito de Figueras, rendirán el último homenaje de respeto y cariño al que fué modelo de virtudes cívicas.

Aunque esta Redaccion estará dignamente representada en tan solemne acto, suplicamos á nuestros amigos todos que á él asistan, tengan en cuenta que nuestro propietario y director no puede acompañarles personalmente, por estar sufriendo desde hace nueve dias una nueva recaída en la enfermedad crónica que por desgracia le aqueja.

—La noche del sábado se puso en escena en nuestro coliseo, la ópera *El Barbero de Sevilla*. En su ejecucion, que habiando en tésis general no fué muy esmerada, consiguieron aplausos la simpática señorita Serazzi que hizo el papel de Rosina, y los señores Camins y Comas, sobre todo el primero que ejecutó la parte del Barbero á satisfaccion del público. El tenor Sr. Conti no rayó á la altura en que se le vé en otras óperas, por la sencilla razon de no adaptarse sus condiciones artísticas á esta clase de obras.

Los coros ajustados y muy bien la orquesta.

El domingo se repitió un *Ballo in Mascherz*, alcanzando aplausos los artistas que en su ejecucion tomaron parte.

—Como todos los años, se celebra hoy en la capilla del Hospicio provincial la funcion religiosa dedicada á la Virgen de la Esperanza, patrona de dicho asilo benéfico. A las diez de la mañana habrá misa solemne con acompañamiento de orquesta, y á las cuatro y media de la tarde se cantará el santo Rosario y Salve, concluyendo con sermón á cargo del Pbro. Dr. D. José Perramon. Terminados los cultos se procederá á la rifa de la bonita colcha de crochet que desde las últimas ferias está de manifiesto en la porteria del Establecimiento.

—Las listas de suscripcion á favor de las víctimas del Cantábrico que publica «La Colonia Española» de Montevideo, alcanzan á ciento sesenta mil rs. la popular, y á cuarenta mil la del consulado español.

—El plazo de presentacion de las hojas de servicio de los funcionarios de las carreras judicial y fiscal para la formacion de los escalafones, espira en fin de enero próximo.

—Segun dice un periódico, se ha dispuesto que los jefes de los regimientos concedan licencia á cuatro individuos por compañía para que desde el día 15 del corriente mes puedan marchar á sus casas á pasar con sus familias las fiestas de Navidad.

—Segun dice «El Cardoner de Manresa» uno de estos dias pasados predicó en Tarrasa el padre Marto-

rell, uno de los misioneros jesuitas que estuvieron en esta ciudad no hace mucho tiempo. En el transcurso del sermón, dicho padre la emprendió contra el espiritismo y los espiritistas con frases apasionadas y palabras bastante enérgicas, llegando á desafiarse desde el púlpito á aquellos que, formando parte del auditorio, pertenecian al espiritismo. Segun el colega de referencia, tan pronto como el padre Martorell bajó del púlpito y marchó á su casa, recibió una atenta carta en la cual los espiritistas aceptaban el reto que les lanzó y le invitaban á una discusion pública ó por medio de la prensa; proposicion que no ha sido aceptada por el Sr. Martorell y que hecho público el suceso, ha venido á desprestijiar en gran parte la arrogancia y fraseología de una de las espadas que en Cataluña tiene la compañía de Jesús.

—Segun una estadística formada por la Direccion de los Registros civil y de la Propiedad, de los 169 registros civiles que existen en Navarra, fueron destruidos por los carlistas durante la última guerra 245, y de ellos 205 por las llamas.

—El otro suscriptor se despidió de la *Revista Olotense* prodigándole un desaire y regalándonos un insulto que recibimos con la sangre fría y desprecio que merecen los anónimos.

Dijimos que las faltas que el otro suscriptor atribuía á las oficinas de Correos de esta principal no solo no eran ciertas, sino que no se provarian y para discutir esto retamos al otro suscriptor á que dejara el anónimo y á que diera las pruebas ofrecidas; no ha hecho ni una cosa ni otra y sus palabras no han sido mas que una fórmula raquítica de acusacion contra empleados mas dignos que el que injustamente les ataca, los cuales, si ó han dado al otro suscriptor la contestacion merecida, se debe á la prohibicion absoluta que la ley les impone.

Pero ya que el otro suscriptor deja al juicio del público el asunto ¿porqué no dice la causa que hoy hace el que su importantísima correspondencia no sufra retraso? Nosotros podríamos decirle mucho á ese señor si se dejara el anónimo; pero ya que hemos ofrecido no escribir por nuestra parte ni una sola palabra sin este requisito, lea el público la siguiente carta que recibimos, por la cual se viene en conocimiento de la buena fé que abriga el otro suscriptor y de la culpa que tienen los empleados de Correos acusados quizás y sin quizás por el hombre que mas deferencias y mas atenciones ha merecido de los que nunca han dejado de cumplir con sus deberes.

Dice así:

Sr. director de LA LUCHA.

Olot 15 de Diciembre de 1878.

Muy señor mio y apreciable amigo: acabo de leer un remitido firmado por otro suscriptor y publicado en el n.º 85, de la *Revista Olotense*, referente al retardo que segun dicho señor anónimo, ha sufrido su correspondencia procedente de Barcelona; y ya que se empeña en someterse al fallo de la opinion pública, procuraré dársele á conocer aun á riesgo de que me trate de «padrastra» ó de otra cosa peor.

Dice el público, que en Barcelona existe algun buzón destinado á las cartas que han de marchar en el tren *ex-prés*, y que si por descuido ó ignorancia de los encargados de llevarlas al correo, son echadas en otro buzón sufren un día de retraso.

El Otro suscriptor, que segun lo

opinión pública es un activísimo e ilustrado industrial que honra á España con sus manufacturas, debió indagar por medio de sus correspondientes de Barcelona la causa de los retrasos de que ha venido quejándose en la *Revista Olotense*, antes de atacar tan bruscamente como lo hizo á la administración de correos de Gerona.

De lo antedicho resulta, que el apreciable fabricante no ha podido probar las acusaciones que hizo con sobrada precipitación: y si ahora recibe la correspondencia con la prontitud que desea, es porque ha hecho, después de publicado su primer remitido, lo que debía haber hecho antes, con lo cual se hubiera ahorrado el cometer un acto injusto que probablemente es hijo del buen deseo de que no solamente el *Otro suscriptor*, sino el público en general, esté tan bien servido en el ramo de correos, como sea posible.

Que la *Revista Olotense* no haya querido hacer suyas las acusaciones, es muy natural desde el momento en que esta no abriga la convicción de que fuesen merecidas: resultando de lo antedicho que el calificativo de madrastra el *Otro suscriptor*, es por etimología inoportuno.

Que LA LUCHA, haya tomado la defensa de la administración de correos y de la *Revista Olotense*, se explica teniendo en cuenta el instinto justiciero y el compañerismo que anima á sus redactores.

Mucho nos complacería que estas líneas, en vez de ser causa de nuevas discusiones desagradables entre personas apreciables, fuesen el lazo de unión que debe hacer inseparables á todos los buenos patriotas.

*Un eco de la opinión pública.*

Excusamos decir que la anterior carta está firmada por una persona respetable cuyo nombre no publicamos porque el suyo no publica el *Otro suscriptor*.

Nosotros como el *Otro suscriptor* nos retiramos á nuestras tiendas esperando que otra vez se averigüe en donde están las culpas antes de lanzarlas contra funcionarios que no las merecen, sin temer el fallo de la opinión pública á que apela el señor anónimo.

—Algunas compañías de ferrocarriles franceses han concedido á los maestros de escuela la rebaja del 50 por 100 del pasaje que disfrutaban los militares.

—Con motivo de exigir las autoridades españolas pasaportes á los franceses que se dirigen á España se tomará igual medida con los españoles que pasen á Francia.

**ALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos por la deliciosa harina de salud, de Du Barry, de Londres, la**

### REVALENTA ARABIGA.

Treinta años de un invariable éxito combatiendo las malas digestiones dispepsias, gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimiento, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta del aliento, de la voz, de los bronquios de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. — 90 mil curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castlestuart, del duque de Ptuskov la señora marquesa de Brehan. Lord Stuar de Decies, par de Inglaterra, el señor doctor tcaadrático Vurzer, etc.

Cura num. 48.816.—Certificado del celebre doctor Rodolfo Vurzer.—Bona 19 julio de 1855.—La «Revalenta» reemplaza

za admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en las diabetes, las constipaciones pertinaces y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las de los riñones y la vejiga, los encogimientos y las hemorroides, en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, la tos y la consuncion.

Doctor R. Vurzer, miembro de varias sociedades científicas.

Cura num. 65.341.—Vervant 28 marzo de 1866.—Muy Sr. mio: Gracias á Dios que la «Revalenta» de V. me ha salvado la vida. Mi naturaleza débil, abatida por el padecimiento de una fuerte dispepsia que durante ocho años fué combatida sin resultado por los médicos que me creian próximo á la muerte, he adquirido la salud que solo debo á la virtud de la «Revalenta».

A. Bruneliere, presbítero

Cura num. 78.354.—Del señor de y la señora Leger, de enfermedad del hígado diarrea, tumor y vómitos.

Cura num. 68.471.—Sr. Pedro Castelli, Bachiller en teología y cura-párroco; de agotamiento completo á la edad de 84 años; la «Revalenta» me ha rejuvenecido, epredico, confieso, visito enfermos, haga viajes á pié bastante largos, y siento que mi memoria é inteligencia no flaquecen.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes. En cajas de hoja de late media libra 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 reales; y de 24 libras 300 rs.

Depósitos en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Du Barry y C. (Limited), Valverde, 1, Madrid.

### Correo de Madrid.

Del día 14 de diciembre de 1878.

El ministro de la Gobernacion ha dirigido una circular á los gobernadores civiles de provincias para que remitan al ministerio y sean resueltos lo mas pronto posible los expedientes sobre organizacion de las Ligas de contribuyentes.

—Entre algunos ex-carlistas se hacen trabajos para que la mayoría del partido tradicionalista acepte el pensamiento de la carta del señor Mendiri.

—En el Senado fué ayer aprobado por unanimidad el proyecto de ley sobre mejoramiento de la renta de tabacos.

—La comision que entiende en el proyecto de rescision del contrato Hispano Colonial, presentará su dictamen absolutamente conforme con el proyecto del gobierno.

### SECCION BIBLIOGRAFICA

Hemos recibido los tomos primero y segundo titulados, «La Glosa que escribió Gregorio Lopez al código de las partidas» que forman parte de la importantísima Biblioteca Manual de derecho que con tanta ilustracion como acierto, publica el Doctor don Clemente Fernandez Elias.

La administración de tan curiosa biblioteca está en la calle de Tudescos num. 9, Madrid.

—Notable por mas de un concepto y digno de quien lo publica, es el Almanaque de 1879, con que nos ha favorecido la empresa de la Ilustracion Española y Americana, en cuyas páginas no sabemos que admirar más, dejando aparte el lujo en lo material, si el mérito en los grabados y la importancia del texto, el cual lleno de variedad pertenece á los mejores escritores con que hoy se envanecen la literatura patria.

### Provincias.

De Las Circunstancias de Reus:

«Anteayer tarde fué robada de la casa habitacion de nuestro amigo don José Sentís una cantidad respetable que algunos hacen ascender á 60.000 reales y algunas alhajas.

Segun ayer se decia, hubo otras tentativas de robo en diferentes habitaciones, entre las cuales se cita una en la calle de Barreras y otra en la de Casals.

Seguramente que por las autoridades se habrán practicado las oportunas diligencias á fin de ver si podia echar mano á los amigos de lo ageno.»

—En todas las provincias del litoral del Mediterráneo se quejan los labradores del escaso resultado que está dando la cosecha de aceite. En la provincia de Sevilla se recogerá una cantidad muy inferior al término medio de produccion. En el campo de Tarragona tambien se quejan del poco jugo de la aceituna.

—Al cabo de cuatro años que Cádiz se surte ó cree surtirse de aguas del valle de Sidonia, resulta ahora, segun dictamen de la Academia de Medicina, que no son potables, ni aun de segundo orden, y que pueden acarrear perjuicios á la salud pública.

—Para remediar la grave crisis que sufren las industrias minera y fundidora de Cnevas (Almería) y evitar que además de las muchas minas abandonadas, se suspendan las labores de las demás y queden mas de 10.000 braceros sin trabajo, ha elevado una exposicion á las Cortes la sociedad de Amigos del País de aquella importante localidad, pidiendo la supresion ó reduccion de todos los impuestos y gravámenes que agobian dichas industrias y la autorizacion para la compra de toda la plata en pasta que para la acuñacion ofracieran los fundidores de este país, con preferencia ó la del extranjero.

—Se ha mandado suspender la ejecucion del soldado condenado á muerte en Santander hasta que se consulte al Tribunal Supremo, aunque se apruebe la sentencia por la capitania general.

—La sucursal del Banco de España en Barcelona ha retirado de la circulacion todos los billetes de 100 escudos, á consecuencia de una reciente falsificacion de los mismos.

—El último telegrama del gobernador civil de Oviedo sobre el estado del puerto de Pajares, dice que la ventisca ha interceptado la carretera, y los opararios han cesado en sus trabajos por causa del frio. Los coches que salieron de Oviedo han tenido que retroceder por las mismas causas.

### TEATRO PRINCIPAL

Funcion para el jueves 19 del corriente.—La ópera en 4 actos de Verdi

HERNANI.

A las 8.

### Telegramas

De los periódicos de Barcelona.

Confírmase en varios círculos que terminan las actuales Cortes sus tareas el día 23 del corriente; y que obtendrá en su día el señor Cánovas

## FUMADORES

Si quereis fumar bien, probad el papel

## CACAO Y VILLARET,

Premiados en la Exposicion de Paris y fabricados en Giarment L'Hérault (Francia) Unico depósito:—Calle del Hospital, num. 19, Barcelona.

el decreto de disolucion reorganizándose el Gabinete.

—Se ha dispuesto que la edad mínima para ejercer el empleo de alférez sea la de 17 años.

Se adelantan los trabajos para ultimar el proyecto de montes inagenables.

Inglaterra ha declarado libres de importacion los ganados españoles.

—En el Senado es aprobada en su totalidad la ley de propiedad literaria.

—En el Congreso se aprueba la totalidad del dictamen sobre la enagenacion de bonos. Tambien se aprueba la ley concediendo próroga para los estudios de construccion de ferro-carriles carboníferos aragoneses, y la de reforma de un título del reglamento del Congreso.

Roma.—Se ha constituido al ministerio Depretis, pronto se publicarán los nombramientos.

Imprenta de LA LUCHA.

### Anuncios.

Está para alquilar una tienda y entresuelo de la casa situada en la calle de la Forsa de esta ciudad, número 4; el que quiera arrendarla podrá conferirse con el dueño, que vive en la casa, piso 1.º 8-9

CARLOS MARTINEZ.

Artículos de Escritorio, fosforos, libritos de fumar etc., etc.

## POLVORA

Unico depósito en esta capital que la cede á precios de fábrica.

**P**ipel mostaza de Grau Ingla la.—De gran comodidad para los viajeros y los que habitan en el campo, por reunir la buena condicion de no alterarse con el transcurso del tiempo, como sucede con la mostaza, no ofendiendo al propio tiempo, la desagradable manifiestancia de aplicacion de ésta.—Caja 4 rs.

**A**ceite de hígado de bacalao.—Emulsionado á la pancreatina, por Grau Ingla la. La pancreatina asociada al aceite, ofrece la inmensa ventaja de hacerle aceptable para todos los enfermos sin distincion, desliéndose en el agua, leche, café, chocolate, caldo, etcétera, etc.—Frasco 14 reales.

**I**ngencion Grau.—Para la curacion radical de las gonorreas y blenorragias. Con su empleo se consigue corregir toda clase de flujos que provengan de la matriz.—Frasco 12 reales.

**S**olucion Cases de clohidro-fosfato de cal.—Unica aprobada por la real academia de medicina y recomendada como el mejor reconstituyente de las fuerzas agotadas y regulador de las funciones digestivas. Sustituye con ventaja al aceite de hígado de bacalao.—10 reales frasco.

**E**lixir protector no de hierro de Cases.—Su uso está racionalmente indicado en las graves enfermedades que aurrecen en las mujeres.—14 reales botella.

**A**lquitran Español.—Preparado con la fórmula Gayot, es utilísimo en la bronquitis, catarro pulmonar, afecciones de la piel y de las vias urinarias etc., etc.

Centro de elaboracion: Farmacia y Laboratorio de Aviló y Cases Plaza de la lana, 11.—3.ª planta.—Depósito en todas las farmacias de España y América.—Precio 8 reales.

# LA MODA

ELEGANTE ILUSTRADA.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo, de Madrid, son los señores don Aniceto Palahi, don Vicente Dorca y Marti y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números en muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc.

## PARA LA HABANA con escala en PUERTO-RICO.

Saldrá fijamente de Barcelona el 28 de diciembre, el acreditado y magnífico vapor trasatlántico español.

### VIDAL-SALA,

al mando de su capitán don Luciano de Ojinaja, admitiendo carga y pasajeros á quienes ofrece su esmerado trato.

Informarán los Sres. Sala y Vidal, Rambla de Santa Mónica, 21, principal.—Despacho de Aduanas Sres. Sintés y Orfila, Cristina, 12, entresuelo. Barcelona. md7

## REGISTRO DE DOMICILIOS

de las personas relacionadas con... E INDICE ALFABETICO DE TODOS LOS SANTOS con el día de su celebración.

Todo el mundo precisa este librito, que se halla en todas las casas en otros países: un registro alfabético de las relaciones de amistad y negocios de cada uno, ya para las necesidades ordinarias de la vida, felicitar días, cambios de domicilio, etc., ya para las extraordinarias, como los casos de casamiento y defunción. A falta del jefe de familia, cualquiera puede con este Registro dirigir las comunicaciones de costumbre, sin temor á cometer omisiones sensibles.—Precio, 4 rs.

NUEVOS RECIBOS DE INQUILINATO.—Cuadernitos de doce recibos impresos con talon, para que el propietario ó administrador pueda llevar en él la cuenta de cada inquilino.—Precio, 1 real.

LIBRETA DEL LAVADO Y PLANCHADO para un año.—Indispensable en toda casa de familia bien ordenada.—Precio, 1 real.

Se remiten de Madrid á correo vuelto á quien mande el precio señalado, en sellos de correos, á D. Juan Borrego, Fuencarral, 2, segundo.

## PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio universalmente reconocido por el más eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el material de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución más delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, atendándose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

## UNGUENTO HOLLOWAY.

El arte médico no ha llegado aún á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda purísima. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la prona y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismo, y neuralgia. Las personas que padezcan afecciones del corazón ó que sufran de costipidos, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Amplias instrucciones en español, relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 333, Canal-Street, Londres.

## MÁQUINAS PARA COSER DE MIGUEL ESCUDER.

VENTA A PLAZOS DESDE 10 RS. | VENTA DE HILOS AGUJAS y SEDAS  
Por fin ha llegado el día que la perfección en las máquinas del señor Escuder, sobre todas las conocidas es una realidad; realidad innegable y que ha impulsado á dicho señor á poner sus sales, tales como la que existe en la

### Subida del Puente de Piedra, Núm. 1.

Pues bien: quien negará que ciertas señoritas de delicada salud han tenido que abandonar ciertas ruidosas y pesadas máquinas de coser que tenían y se han visto obligadas á tomar las del señor Escuder, porque su salud no permitía otra máquina? Quien negará que por su elegancia, esmero y perfección en el trabajo vienen destinadas á figurar en toda casa, ántes que cualquier otra?

Quien negará que las otras máquinas, pesadas y ruidosas, necesitan ponerlas aceite todos los días, mientras que la del señor Escuder, aun sin aceite vuela?

No paráramos nunca si en razones fuéramos, pero precisos es no pongais en olvido al patrio autor de máquinas para coser D. Miguel Escuder, que ofrece **BELEZA, SOLIDEZ Y PERFECCION**—Subida del Puente 1. GERONA

## ABERTURAS DE REGISTRO.

VAPORES CORREOS de A. LOPEZ Y COMPAÑIA.



Saldrá del puerto de Barcelona del 25 al 26 de diciembre directamente para la HABANA el

## VAPOR PASAJES

1.ª clase 100 duros.—2.ª clase 75 duros.—3.ª clase 50 duros.

Admitase pasajeros y carga. Representante de la empresa en esta provincia, don Antonio Boxa.



SOCIEDAD GENERAL de Transportes Marítimos por vapor.

COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR.

Se emplean solo 26 días en el viaje.—Sale de Barcelona fijamente el 17 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores, La France, Savoie, Poitou, Bourgoigne y Picardie, admitiendo carga y pasajeros para Montevideo y Buenos Aires

Saldrá del puerto de Barcelona el 17 de diciembre el vapor «LA FRANCE» de 5000 t

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse. Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de jergón, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán, si gustan, desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigración por cuenta del gobierno argentino. Serán también conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Se despachan pasajes hasta el 16 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informes acúdase al representante general en esta provincia

don Antonio Boxa.

## Mensajerías marítimas (antes Imperiales).

SERVICIO FIJO y DIRECTO de BARCELONA á MARSELLA y vice-versa

Salidas de Marsella. | Salidas de Barcelona.  
Todos los domingos á las 10 de mañana. | Todos los miércoles á las 4 de la tarde.

Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con excelentes comodidades para los pasajeros. El próximo miércoles saldrá el ERIDAN. Tiene cámaras de 1.ª, 2.ª y 3.ª

Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos para los cuales la sociedad tiene establecidas líneas de grandes vapores Civitavecchia, Genova, Liorna, Nápoles, Argel, Alejandria, Londres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y varios puertos del Mar Negro, Oceano Indico y atlántico.

Nota.—No se dan pasajes á bordo. La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.

Representante general de la empresa en esta provincia, D. ANTONIO BOXA.

## BACH-ESTEVE

Doctor en medicina y cirugía dental.

Construye dentaduras por todos los sistemas conocidos y es especialista en la curación de las enfermedades de la boca.

Su Gabinete, en Gerona, calle del Progreso núm. 21 principal.

## LA COMPAÑIA FABRIL SINGER



Las Máquinas para COSER «SINGER»

SIEMPRE TRIUNFANTES y sin rival en el Mundo.

Venta al alcance de todas las fortunas.—A plazos desde DIEZ REALES semanales.—Al contado diez por ciento de rebaja.—Garantía legal y positiva.

Enseñanza GRATIS á domicilio

No dejarse sorprender con falsificaciones que otras casas venden valiéndose de nuestro nombre.

Única casa para la venta EN GERONA, Calle de Abeuradors, 8.